

Quoique les trente messes doivent être dites pendant trente jours consécutifs, on admet cependant que l'interruption nécessaire pendant les trois derniers jours de la Semaine Sainte ne nuit pas à l'efficacité du trentain." (Cf. Moccheggiani, *Collect. INDULG.*, p. 1111.)

L'importance du catéchisme

On lit dans un journal de Montréal : " Un enfant de 15 ans, du nom de Boulet, comparaisait devant Son Honneur, pour intercéder en faveur de sa mère, citée devant le tribunal pour mauvaise conduite.

" Savez-vous ce que c'est qu'un serment, lui demanda le juge?

" Non, monsieur.

" Avez-vous fait votre première communion ?

" — Oui, monsieur.

" — Comment, vous avez fait votre première communion, vous avez 15 ans et vous ne savez pas ce que c'est qu'un serment ?

" — Non, monsieur.

" — Comment appelez-vous ce livre (la Bible) ?

Pas de réponse.

" Cet enfant — la conduite de la mère permet de le présumer — a dû être abandonné à lui-même depuis sa Première Communion. Tout de même, s'il avait possédé les connaissances requises pour bien faire sa Première Communion, ses souvenirs lui auraient permis de répondre au Recorder d'une manière satisfaisante.

A la fin de son mandement de carême, l'évêque de Châlons ajoute : " Nous rappelons aux parents qu'ils sont rigoureusement obligés, *sous peine de péché grave*, d'apprendre ou faire apprendre à leurs enfants les prières, le catéchisme et l'histoire de la religion. Ils doivent s'assurer que leurs enfants assistent régulièrement au catéchisme et aux autres instructions données par M. le curé ou par ses délégués, et qu'ils étudient avec assiduité toutes leurs leçons de catéchisme et d'histoire sainte."

De plus, il est incontestable que la lettre du catéchisme, sans des explications aussi bien gravées que la lettre, ne signifie pas grand'chose.